



Nr. 193

Stans, 15. März 2011

Justiz- und Sicherheitsdirektion. Personal. Wahl einer Staatsanwältin. Antrag an den Landrat

### **Sachverhalt**

1.

Mit Beschluss vom 24. November 2010 hat der Landrat bei der Staatsanwaltschaft den Leistungsauftrag erweitert, so dass eine offene Stelle ausgeschrieben werden konnte. Die Ausschreibung führte zu sieben Bewerbungen. Drei Personen wurden zu Vorstellungsgesprächen eingeladen. Eine Person zog sich vor den Gesprächen wieder zurück.

2.

Eine Findungskommission unter der Leitung des Landratspräsidenten, Vertretern des Landratsbüros, des Obergerichts, des Regierungsrates, der Staatsanwaltschaft und des Personalamtes führte die Vorstellungsgespräche durch. Aufgrund der Bewerbungsunterlagen, der Gespräche und der eingeholten Referenzen konnte die Findungskommission einer Rechtsanwältin das Wahlfähigkeitszeugnis ausstellen. Der anderen Person fehlte im Wesentlichen die praktische Erfahrung.

3.

Aufgrund des Antrages der Findungskommission beantragt der Regierungsrat dem Landrat, Frau Natalie Vonmüllenen als neue Staatsanwältin zu wählen.

Natalie Vonmüllenen besuchte die Schulen in Buttwil und Muri im Freiamt, Aargau. Die Matura absolvierte sie an der Kantonsschule Wohlen. An der Universität Luzern begann sie im Oktober 2001 das Studium an der Rechtswissenschaftlichen Fakultät. Ihre Begeisterung gilt seit dem ersten Semester an der Universität dem Strafrecht. So hat Frau Vonmüllenen im Masterstudium den Schwerpunkt ihrer Vorlesungen auf das Strafrecht gelegt. Im Jahr 2007 erlangte sie nach entsprechenden Vorbereitungen das Anwaltspatent des Kantons Luzern. Während ihrer zweijährigen Anwaltstätigkeit hat sie zahlreiche Strafverteidigungen übernommen. Heute arbeitet sie als Staatsanwalt-Assistentin bei der Staatsanwaltschaft Abteilung 1 Luzern.

Frau Vonmüllenen ist es gewohnt, selbstständig zu arbeiten, sie ist entscheidungsfreudig und verantwortungsbewusst. In hektischen Momenten bewahrt sie nach eigenen Aussagen einen kühlen Kopf für klare Entscheidungen. Belastbarkeit scheint eine ihrer Stärken zu sein. Wohl deshalb war sie im Nebenamt als Lehrbeauftragte für Staatsrecht I an der Universität Luzern während anderthalb Jahren angestellt.

Frau Vonmüllenen ist 30 Jahre alt und ledig, wohnhaft ist sie in Luzern.

### **Erwägungen**

1.

Die Findungskommission hat das Anforderungsprofil an die Staatsanwaltstelle bezüglich der wichtigsten Punkte wie folgt definiert:

- Hochschulabschluss (lic. iur., MLaw)
- Fachspezifische Weiterbildung (CAS oder MAS Forensics)
- Patent als Anwalt oder langjährige Erfahrung als Untersuchungsrichter/Staatsanwalt
- Berufserfahrung im Bereich Strafverfolgung
- Führungserfahrung hinsichtlich der Beaufsichtigung und Anweisung der Polizei
- Qualifizierte Kenntnisse im Strafrecht und Strafprozessrecht
- Strafverfolgungswille
- Fähigkeit zum analytischen und vernetzten Denken
- Belastbarkeit
- Hohe Leistungsbereitschaft
- Bereitschaft zum Pikettdienst

2.

Gemäss Art. 45 des Gesetzes über die Gerichte und die Justizbehörden (NG 261.1) wählt der Landrat die Mitglieder der Staatsanwaltschaft.

3.

Regierungsrat und Findungskommission gehen davon aus, dass Rechtsanwältin Natalie Vonmüllenen aufgrund ihrer Persönlichkeit und Fachkompetenz als Staatsanwältin des Kantons Nidwalden geeignet ist, die ihr obliegenden Sachgeschäfte kompetent und sachgerecht zu erledigen. Sie erfüllt die gestellten Anforderungen optimal und verfügt mit dem juristischen Studium, dem Anwaltpatent und dem CAS in Forensics über eine umfassende Ausbildung. Gleichzeitig bringt sie auch eine breite Berufserfahrung mit.

4.

Gemäss Art. 14 Abs. 2 des Personalgesetzes (NG 165.1) wird der Arbeitsvertrag für die vom Landrat gewählten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter durch den Regierungsrat abgeschlossen.

Die Gehaltsvorstellungen von Natalie Vonmüllenen können im Rahmen der Bestimmungen der Entlohnungsverordnung erfüllt werden. Alle anstellungstechnischen Fragen wurden im Rahmen des Vorstellungsgesprächs mit Frau Vonmüllenen geregelt.

### **Beschluss**

Dem Landrat wird beantragt, als Staatsanwältin Frau Natalie Vonmüllenen, Rechtsanwältin, geb. 14. August 1981, 6006 Luzern, zu wählen. Der Stellenantritt erfolgt am 1. August 2011.

Mitteilung durch Protokollauszug an:

- Staatskanzlei
- Landratssekretariat
- Obergericht
- Staatsanwaltschaft
- Finanzkontrolle
- Personalamt (2)

[NWFD.115]

REGIERUNGSRAT NIDWALDEN



Landschreiber